

Départ du parking devant l'église.

### 1 L'église Saint-Omer



Pillée et incendiée par les Gueux en 1583, cette remarquable hallekerke (église-halle) à deux nefs fut reconstruite à partir de 1614, date inscrite sur le pignon. Une grande partie de son intérêt réside dans le fait qu'elle a relativement été épargnée par cet incendie et que de nombreux éléments anciens subsistent.

Face à l'église, prendre sur la gauche pour aller rue de la Mairie.

### 2 La mairie et le patronage

L'ancien presbytère a été entièrement renouvelé pour laisser place à l'actuelle mairie qui a été inaugurée le 26 octobre 1991.

Le bâtiment du patronage, construit en 1909, accueillait les enfants en dehors de l'école pour des animations paroissiales. Lieu de rassemblement, il était équipé d'une scène où évoluait la troupe théâtrale locale.

Avant de prendre la rue du Maréchal Leclerc qui se trouve à gauche, avancer 50 m jusqu'au croisement de la rue Morseley et de la rue de la Mairie pour voir le patronage. Revenir ensuite vers la mairie et prendre la rue du Maréchal Leclerc jusqu'à la route départementale (route de Saint-Omer).

### 3 Les chapelles

Il existe sur le village onze chapelles, dont celle dédiée à saint Bonaventure, située au croisement de la voie romaine et du chemin de la Cloche, et qui fait l'objet d'une neuvaine chaque année en juillet.

Prendre à gauche la rue du Moulin.

### 4 Le manoir d'Orval



Gentilhommière et ancienne justice de paix, cet édifice construit en 1611 porte le nom d'une seigneurie.

Prendre la route de Bollezeele en longeant le manoir d'Orval.

### 5 Les anciennes brasseries

Il existait quatre brasseries à Zegerscappel, dont celle dite de l'Espérance qui a gardé toute son authenticité.

Repartir vers le centre du village.



# Zegerscappel va vous surprendre !



### 6 Les écoles du village

Le village comptait une école des filles et une école des garçons autrefois ; l'ancienne école communale des filles est devenue mixte en 1969 et a fermé en 1997 (elle est devenue une habitation). L'ancienne école des garçons est aujourd'hui l'école Dominique Doncre.

Remonter la route de Bollezeele et passer devant l'église.

### 7 Les anciennes minoteries et l'usine électrique



Actionnées par des moteurs à vapeur ou électriques, les minoteries étaient des moulins industriels privés, utilisés pour la transformation des céréales en aliments pour la population et le bétail. Il en existait deux à Zegerscappel.

L'ancienne usine électrique fait également partie du patrimoine industriel du village. C'est entre 1905 et 1912 (date de l'installation du chemin de fer) qu'Omer Fossaert est autorisé à installer à ses frais un éclairage public. La «fée électricité» entrainait dans les premiers foyers.

Prendre la rue du Stade, puis la 2<sup>e</sup> rue sur la droite.

### 8 La place du Jeu de Paume

Autour de cette place, on trouvait autrefois de nombreux artisans, cordonnier-bottier, forgeron maréchal-ferrant, épicier, menuisier, cafés. On y trouvait même la sonneuse de cloches !

Revenir vers le centre du village et emprunter la 1<sup>ère</sup> petite rue à droite (rue de la Poste).

### 9 L'ancienne gare

Le «petit train des Flandres» qui emmenait des voyageurs et des produits fermiers au marché passait à «Zeggers-Cappel», l'une des sept stations de la ligne secondaire Herzelee - Saint-Momelin.



- Café
- Parking
- Église
- Mairie
- Circuit «Village Patrimoine»

N

1,6 km

0 100m